

Diálogo entre poderes, en la normalidad democrática: Morena

Opositores acusan al Ejecutivo de no respetar los contrapesos

**GEORGINA SALDIERNA
Y ANDRÉS RIVERA**

Morena en el Senado consideró ayer que no es extraño que el jefe del Ejecutivo federal converse con los titulares de los otros poderes al recordar que todos los presidentes sin excepción han tenido cercanía con los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

La oposición, sin embargo, acusó al mandatario federal de no respetar la división de poderes y querer controlar al Poder Judicial, lo que logró cuando Arturo Zaldívar presidió la Suprema Corte.

Luego de que en su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador diera a conocer que tenía comunicación con Zaldívar sobre diversos casos y éste hablaba con los jueces al respecto, Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, señaló que a través de la historia siempre ha existido una relación de coordinación entre los poderes.

No es nuevo que el titular del Ejecutivo federal converse con el presidente de otro poder, ya sea el Legislativo o el Judicial. Esto se inscribe en la normalidad democrática, subrayó.

Añadió que es natural y forma parte de una relación institucional de colaboración entre poderes, la cercanía que todos los presidentes sin excepción han tenido con el titular de la Corte.

Por su lado, el senador Germán Martínez, del Grupo Plural, calificó de penosa la revelación del mandatario, porque exhibe la falta de división de poderes. "Eso es lo primero que está clarito, más allá de los delitos que se pudieron haber cometido, como el de obstrucción de la justicia, ejercicio indebido de atribuciones, prevaricato y manipulación de los jueces".

Agregó que los juzgadores deben ser autónomos; no son empleados de Norma Piña y menos de López Obrador. "Están no para seguir instrucciones como si fuera una fábrica, están para dictar sentencias con base no en instrucciones y consignas", apuntó tras considerar que el jefe del Ejecutivo federal confesó en su rueda de prensa que "mientras estaba Zaldívar, los jueces actuaban por consigna".

La senadora del PAN Kenia López expuso que la "posición cínica de López Obrador hoy, aceptando

que el ministro Zaldívar era influenciado", demuestra que no le interesan los contrapesos. Lo que quiere es controlar y tener ministros y jueces a modo.

